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赵薇很要强，下周可看到成品
记者：大家对第二十届金鸡百花电影节的主题曲很期

待，请介绍一下？

小柯：这首歌的歌名为《梦想成真》，前几天，赵薇来录

的，现在正在做后期，大概需要到下周可以看到成品。

记者：录得顺利吗，赵薇表现如何？

小柯：录得挺好。她第一次来的时候嗓子不太好，不

过休息了几天就好了。赵薇虽然是演戏的，也发过专辑，

但是很多年没有唱了，她会先去练习。她是个很成熟的艺

人了，也很要强。

它是绿色的毒品，戒不掉的
记者：现在喜欢音乐的年轻人越来越多，但很多人抱

着一夜成名的想法参加选秀，你有什么看法？

小柯：喜欢音乐应该去学音乐，学习这是第一步。音

乐就应该去学去练，真正参加比赛，这只是经历了，这是实

战了。我要建议大家，好好学是最基本的，无论是参加任

何一个比赛都会有把握。

记者：现在很多明星都“演而优则唱”，歌手和艺人之

间的区别是什么？

小柯：每次招生时我都会让学生填写志向表格，想做

“歌手”或“艺人”的学生，会分别采用两套模式教学。歌手

就是一生都喜欢音乐，哪怕这并不是他的职业，只是他把

音乐当做最好的朋友。对于学生来说，音乐是绿色的毒

品，是戒不掉的。

老天爷给第一句写下去就好
记者：你说过音乐人，更多的是为别人做嫁衣，

怎么理解？

小柯：给别人做嫁衣，在中国

这样的现象是存在的。一首成

功的流行歌曲背后，音乐创作

人从中获得的收益几乎没有，如果不维护好版权，情况会

比现在更差。对于我来说，我没有无奈，真正的无奈是束

手无策。

记者：音乐人该如何维护自己的合法利益呢？

小柯：大家要知道付款，即便是百姓不付款，媒介也要

知道。就像孔乙己一样：偷书不叫偷，拿别人的东西要知

道付款，这样的话，音乐会马上好起来，会非常好。

记者：每天面对和音乐有关的工作没烦吗，有找不到

灵感的时候吗？

小柯：不要把它当成工作，而是当它是一个好朋友，即

使你必须要把它当成工作的话，也要善待它。因为我在音

乐上不停地变化，做唱片、影视、音乐剧，尝试各种各样的

表现形式，所以我几乎没有找不到灵感的时候。我的灵感

一般是老天爷给我第一句，我跟着下面写下去就好啦。

没有想过，有一天会不做音乐
记者：你博客上介绍自己“小柯不老师”什么意思？

小柯：小柯老师，听起来好像我是日本人一样，其实我

更愿意大家叫我小柯。希望大家都是平等的，被叫老师就

会感觉被端起来一样，言行思想就会有束缚。即便是我和

学校的学生们之间，我都会去极力营造一种平等的氛围，

这样不同的思想才会有碰撞。大家是平等的，讨论就会自

由，被叫老师以后，如言行不对，气场也就不自由。

记者：有没有想过，有一天不做音

乐了，去跨界干点别的什么？

小柯：没有想过会有一天不再做音

乐，应该会一直围绕着音乐做别的事

吧。其实只有音乐的生活还挺好，

起码你还能够惦记它。说实话，

其他的事对于我都不够有吸引

力，我觉得把音乐做好了，做

什么都行。

《北京欢迎你》、《永远有多远》、《最熟悉的陌生人》……小柯因为优质高产得到了圈里人的认

可。他在乐坛也有着多重身份，既是歌手，又是词曲创作者、制作人，他说自己还曾经做过乐手。

与小柯的这次对话，缘于《梦想成真》——第二十届合肥金鸡百花电影节主题曲。音乐、工作、生

活、未来，小柯的侃侃而谈让我们更多地了解了音乐人的生活。
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